

## GRANADA

CRISIS SANITARIA POR LA FUSIÓN | NUEVA ETAPA TRAS LAS DIMISIONES

S. Vallejo GRANADA

Salud sigue afrontando la crisis abierta en Granada con mensajes de diálogo y consenso. Mensajes que llevan trasladando desde el 17 de octubre pero que los profesionales y parte de la ciudadanía no creen o no ven suficientes. Pero ayer el consejero de Salud, Aquilino Alonso, que desde la gran manifestación en protesta por la nueva ordenación sanitaria ha tomado las riendas junto al SAS de la política sanitaria en Granada y los pasos a tomar, fue mucho más explícito en su discurso. Desde hacía semanas sus respuestas siempre iban encaminadas a que no se iba a dar un paso más sin consenso y que se había escuchado a la ciudadanía y tomado nota de sus reclamaciones. Ayer dio algún detalle más y tras la segunda protesta del sábado organizada por el médico Jesús Candel, que de nuevo fue masiva con unos 35.000 asistentes, ya se dice claramente que están

# Salud, dispuesta a "modificar" el mapa hospitalario tras la presión ciudadana

● El consejero Aquilino Alonso dijo ayer que "no cierran la puerta" a revisar la cartera de servicios y cambiar la distribución actual hasta que se llegue a un "consenso"

dico. Ella les ha pedido su apoyo y ahora la elaboración de un nuevo equipo será su potestad.

Esta nueva etapa también se notó ayer en las palabras del consejero, que añadió una vuelta a su discurso y se mostró ya dispuesto a revisar los servicios y poder duplicar unidades como hasta ahora había en los dos hospitales. Y fue claro. "No cerramos la puerta a revisar la cartera de servicios que hay en cada hospital y si se decide ir algún servicio más en el hospital o una organización de otra manera, lo haremos. Está claro, estamos dispuestos a modificar cosas que se han hecho y no avanzar hasta que lleguemos a un consenso mayoritario".

Así de tajante se pronunció ante los medios de comunicación el consejero, que insistió en que conoce que "la población granadina no está conforme" con los cambios y que están en proceso de revisión. Pero insistió en pedir tiempo,

El objetivo de la nueva gerente será "hablar con todos" y "a partir de ahí tomar decisiones"

dispuestos a "modificar" la cartera de servicios de los hospitales y cambiar el nuevo mapa de centros diferenciados por especialidades, la gran queja de la ciudadanía y gran parte de los profesionales, que piden dos hospitales completos, el lema de sus protestas.

Las dimisiones pedidas en las protestas también han llegado. Y puede haber más. El sábado se anunció el cese del gerente Manuel Bayona, que materializó el encargo de la fusión y el traslado del hospital dado por el SAS, y la entrada en el cargo de Cristina López, lo que se anunció como nueva etapa de diálogo. Ya todo el equipo directivo actual ha puesto su cargo a disposición de López, según ha podido saber este periódico.



La concentración del sábado convirtió el hashtag #doshospitalescompletos en tendencia nacional.

## REACCIONES

PP

### "El alcalde obedece y calla ante lo que dice su partido"

La concejal del PP María Francés lamentó ayer que el alcalde de Granada esté "plegado" a los intereses de la Junta y del PSOE. Según la concejal, Cuenca "obedece y calla" ante lo que dice el Gobierno autonómico y su partido después de que supuestamente la presidenta, Susana Díaz, le "prohibiera", dijo la edil, acudir tanto a la manifestación como a la concentración contra el proceso de fusión. En su opinión, el alcalde debería haberse puesto "delante" de esta reivindicación junto al resto de ciudadanos y no gobernar para los intereses "de unos cuantos y de su partido".

CIUDADANOS

### "Urge tener cintura política y escuchar a los profesionales"

El portavoz del grupo municipal de Ciudadanos en el Ayuntamiento de Granada y diputado nacional en el Congreso, Luis Salvador, pidió ayer a la Junta una "interlocución clara y real" con las plataformas convocantes de las movilizaciones ciudadanas por dos hospitales completos en Granada. "En un momento como éste urge tener cintura política, aceptar la realidad de que más de 50.000 personas salieron a la calle el 16 de octubre, y otras 35.000 el pasado 5 de noviembre, reivindicando cambios profundos en la gestión de la sanidad en Granada. Hay que escuchar a profesionales y usuarios", resaltó Salvador.

IU

### "Cuenca es un alcalde ausente y no ha estado a la altura"

El portavoz de IU, Francisco Puentedura, criticó ayer "los silencios del alcalde respecto a los recortes en la Sanidad pública que ha supuesto el desastre de fusión hospitalaria emprendida por la Junta, que ha supuesto 400 profesionales menos de la sanidad y que Granada deje de tener dos hospitales con la misma cartera de servicios que tenía antes de la fusión". Puentedura le recordó al alcalde "que ya que le gusta hacerse tantas fotos debería haberse hecho una en la movilización ciudadana de miles de granadinos". "Es un alcalde ausente y no ha estado a la altura de la ciudadanía", dijo Puentedura.



ALEX CÁMARA

## Los sindicatos mantienen las protestas

La junta de personal de los hospitales de Granada continúa con su calendario de concentraciones para reclamar dos hospitales completos y el cambio del mapa sanitario impuesto por el SAS. Cada semana van a convocar una concentración hasta que consideren que hay intención de cambio. La primera fue hace dos semanas, el jueves pasado hubo otra y ahora mantienen la de esta semana para el jueves a pesar del cambio en la gerencia de los hospitales. Los sindicatos esperan la respuesta del SAS a su petición de reunión y que la nueva gerente, Cristina López, los reciba pesé a que creen que no hay intención real de cambio.

algo que ya había solicitado este fin de semana. "Pedimos tiempo para revisar las cosas mejorables y analizar la cartera de servicios. Y para conseguirlo necesitamos tiempo. Si nos piden pactar y hablar y no nos dan tiempo se pueden volver a cometer errores".

Con todo, dijo que el consenso total no existe, pero lo que se pretende es llegar "a dar respuesta" a la mayor parte de la ciudadanía y de los profesionales.

Y mientras, siguió insistiendo en que las próximas fases del plan de ordenación sanitaria en Granada están "paralizadas". En concreto se refirió al Materno, cuyo traslado genera muchas dudas aunque Salud sigue asegurando que no se ha hecho ningún avance ni se hará.

Alonso dijo que para ese compromiso ya se ha hecho un cambio en la gerencia del hospital anunciando el viernes pasado la destitución de Manuel Bayona y el ascenso a la gerencia de Cristina López. "Se ha elegido una trabajadora del

Alonso insiste en que la nueva fase del proceso está parada y no hay cambios en el Materno.

hospital que es muy conocedora del trabajo hospitalario", insistió Alonso, que dijo que su objetivo ahora es que "se siente, hable con todas las partes, con los profesionales, y a partir de ahí tomemos las decisiones más adecuadas para dar respuesta a la población y los profesionales" en sus demandas expresadas en las últimas semanas con protestas masivas.

De hecho, la nueva gerente ocupó ya ayer el cargo y esta misma semana comenzará las reuniones y las gestiones para solucionar el clima de descontento existente. Por ahora no hay previsión de nueva reunión esta semana del Consejo Asesor de la Convergencia.



Jesús Candel, médico de Urgencias, conocido por Spiriman.

EFE / MIGUEL ÁNGEL MOLINA

# Candel da una semana para definir una "hoja de ruta"

El médico que ha liderado la 'marea blanca' pide volver a la situación de 2012

S. Vallejo GRANADA

Con el éxito aún reciente de la segunda protesta contra la reordenación sanitaria, Candel sigue exigiendo gestos, cambios y un posicionamiento claro a Salud. El relevo en la gerencia de los hospitales de Manuel Bayona, que parecía estar sobre la mesa desde el mismo día de la manifestación, no parece que sea suficiente. Aunque este médico, que ha liderado la 'marea blanca' granadina a través de las redes sociales, reconoce que si lo llaman se sentará para de-

jar claras sus reivindicaciones. Aunque esa llamada aún no se ha producido y nadie desde el 16 de octubre, día de la primera protesta, le ha llamado. Pero da plazos. "Si esta semana no hay hoja de ruta, convocaremos otra manifestación", dijo. Y así hasta, según aseguró, conseguir que Salud cambie el proyecto y se reestructure.

Sobre la nueva gerente, Cristina López, Candel dijo que es una trabajadora "profusión" y por tanto no cree que solo con este cambio se pueda arreglar la situación. Ahora sigue su petición de dimisiones con el propio consejero, Aquilino Alonso, y el viceconsejero, Martín Blanco, al que culpa directamente de la situación como "artífice de todo este desastre". También del resto del equipo directivo de los hospitales.

Preguntado sobre sus peticiones, se mantiene en la "hoja de ru-

ta" en la que trabajaban los profesionales del hospital antes de anunciar el cambio del mapa sanitario. "Volver a la situación de 2012 y 2013, antes de los recortes", dijo. Es decir, que por ejemplo el hospital del PTS pueda ser como el antiguo Clínico, un hospital completo casi en su totalidad ya que admite que neurocirugía, trasplantes u otras intervenciones específicas no se hagan en los dos, pero si la atención básica como se hacía hasta ahora. En las Urgencias, por ejemplo, piden que haya especialistas 24 horas y no hasta las 20:00 horas localizados porque eso ya fue un recorte que se impuso en los hospitales en 2013. También se pide más personal, la clave de que todo funcione bien: "Para todo esto hay que invertir dinero, que lo hay, y poner personal. Si no, va a seguir siendo un desastre y vamos a seguir reclamando".



CARLOS GIL